
Conférence des Présidents de Clubs 
  

 

Réunion   
du :  12 Juillet 2023 
    
A : 19 h 30 

Fin : 
 
21h 30  

Présidence : Mr Marc TOUCHET 
  

Présents : MM. Joël LEBLANC, Jacques LHUILIER, Jean-Pierre MASSON 
 
Clubs présents :  

Clubs excusés : 

FC Levroux : Mr Francis JOURNOUX  
EFC BVN : Mr Tanguy BROUILLARD 
EGC Touvent Cx : Mr Richard LINDE 
AC Parnac V.A. : Mr Bruno CHARRON 
US Argy : Mr Jean-Louis BIAUNIER 
AS Maron : Mr Didier PENOT et Mr Vincent LOUBIER 
JS Pruniers : Mr Hervé BOUCHETAL 
EC Mosnay : Mr Pascal MASSET 
 
E. Arpheuilles Clion, FC Déols, US Le Blanc, EC Veuil. 

  
 

La séance est ouverte à 19 h 30 par le Président qui souhaite la bienvenue aux clubs et qui fait 
un bref retour sur l’engouement qu’ont suscité nos Coupes Départementales pour cette 
saison 2022-2023, en rappelant les efforts financiers consentis par le district et son 
équipementier pour doter au fur et à mesure les coupes en dotations vestimentaires. 
 
Mr Bruno CHARRON – AC Parnac V.A. (D2) : 
Stabilité du club pour la prochaine saison (3 équipes seniors) 
Souhaite être informé sur les différentes subventions existantes pour les clubs. 
Regrette l’attitude des joueurs professionnels lors des matchs télévisés envers le corps 
arbitral. 
Se dit favorable à la suppression de la D5 en raison du peu de matchs effectués et des longs 
déplacements engendrés par cette compétition. 
Il est rejoint par les clubs de l’AS Maron et de l’EGC Touvent Cx pour la création de poules 
supplémentaires en D4. 
 
Le Président répond : 
Il partage son analyse lors des matches télévisés notamment de L1/L2 avec des joueurs 
professionnels qui entourent les arbitres dès qu’ils ont sifflé une faute pour contester leurs 
décisions. 
 Il espère qu’à l’avenir les décisions fortes seront prises par les instances pour annihiler ces 
comportements qui véhiculent une mauvaise image de notre sport et peuvent inciter des 
jeunes à reproduire ces attitudes alors que les éducateurs insistent sur le respect de l’arbitre. 



 
En ce qui concerne l’avenir de la D5 il y a une réelle réflexion à avoir sur l’avenir de ce niveau 
de compétition pour la prochaine saison ou pour la prochaine mandature (2024/2028). 
Il entend les arguments pour supprimer ce niveau mais il sait aussi que certains ne veulent ou 
ne peuvent pas évoluer en D4 (mais pas en foot à 8 non plus) et rappelle que l’obligation 
d’arbitres n’existe pas pour le dernier niveau de compétions, dans le cadre de la suppression 
de la D5, c’est en D4 que les clubs n’auraient plus l’obligation de présente run arbitre ce qui 
ne serait pas forcément une bonne nouvelle pour notre nombre d’arbitres déjà en difficulté. 
Il propose d’attendre la fin des inscriptions fin aout pour revoir ce dossier 
 
Mr Pascal MASSET – EC Mosnay (D4) : 
La saison a été compliquée avec 18 joueurs, beaucoup de matchs effectués avec un effectif 
incomplet. 
A ce jour, ne peut repartir seul pour la saison 2023-2024, cherche une solution pour faire une 
entente avec un club voisin. 
 
Mr Hervé BOUCHETAL – JS Pruniers (D4) : 
Saison compliquée par rapport à l’effectif. 
Demande à ce que le Challenge de la Sportivité soit revu pour cette division. Inégalité sur le 
nombre de matchs dirigés par des arbitres officiels. 
Demande à la Commission du Statut de l’Arbitrage de répéter sur son PV de septembre le 
nombre de mutations autorisées pour chaque club. 
 
Mr Tanguy BROUILLARD – EFC BVN (D1) : 
Suppression d’une équipe en cours de saison. 
Engagement de 2 équipes seniors plus éventuellement 1 équipe en entente avec un club 
voisin. 
2 équipes Féminines : U11 et U18 
 
Mr Didier PENOT et Mr Vincent LOUBIER – AS Maron (D4) : 
Retour sur la suppression de la D5. 
Demande s’il pourra engager deux équipes en D4, réponse positive, mais une seule sera 
autorisée à accéder à la division supérieure. 
Demande à ce que les clubs aient une sportivité exemplaire quant à la composition de leur 
équipe en Coupe Edouard BARES (des équipiers supérieurs sont alignés par des équipe 
réserves qui ont le droit de jouer mais leur présence fausse l’équité sportive). 
 
Mr Francis JOURNOUX – FC Levroux (D1) :  
280 licenciés dont 49 Féminines pour 15 équipes engagées ; 
Beaucoup de blessures cette saison et maintien acquis in-extrémis. 
 
Mr Jean-Marie BIAUNIER – US Argy (D4) : 
Saison atypique, beaucoup de commentaires ont déjà été faits. 
Un arbitre officiel a été reçu au dernier examen. 
 
Mr Richard LINDE – EGC Touvent Cx (D1) : 
Bonne saison 2022/2023 avec 345 licenciés. 
Demande plus de montées en U18 R2. 
Regrette que notre District ne soit pas représenté au moins par 3 clubs. 



Il envisage de déposer un vœu lors de la prochaine AG de ligue pour que tous les districts 
soient représentés au niveau R2 jeunes comme c’était le cas il y a plusieurs années. 
 
Questions diverses : (avenir du CTR) 
 
L’ensemble des Présidents de clubs présents apportent leur soutien à Marc TOUCHET pour 
son engagement sur le maintien du pôle espoir garçons et l’IR2F au C.T.R. à Châteauroux. 
 
Le président indique qu’il a assisté hier à une réunion très constructive entre les élus de l’Indre 
et le président de la Ligue. 
Il estime que les propositions qui lui ont été faites sont concrètes et fortes, et il espère que 
cet engagement des élus lui permettra de revoir sa position initiale estimant que si les 
collectivités réalisent les travaux demandés, il lui semble logique de proposer de renouveler 
le bail. 
Il entend la logique économique et écologique avancées dans ce dossier par certains pour le 
motiver devant les clubs, mais rappelle qu’une ligue doit rayonner sur tout son territoire et 
notamment dans le sud de la Région. 
Un nouveau projet regroupant la Ligue et les deux pôles espoirs dans l’agglomération 
d’Orléans lui semble déraisonnable au vu des montants financiers à mobiliser, et à la charge 
résiduelle qui devra être financée par emprunts dans une conjoncture difficile pour tous. 
Enfin les subventions déjà affectées par l’Etat, la Région et le Département sur des travaux au   
CTR depuis 1997 méritent d’être prises en compte dans la décision finale. 
Il remercie les clubs pour leur soutien et continuera de mobiliser autour de lui pour obtenir 
de la part du président de ligue le maintien du pôle espoir et de l’IR 2f à Châteauroux. 
 
Prochaine réunion : courant novembre 
 
 
Le Président        Secrétaire de séance, 
M. TOUCHET        J. LEBLANC 


